

INFORMACION MUNICIPAL

El Alcalde y los periodistas.
Problemas electorales.
Otros asuntos

A la una de la tarde de hoy, el señor Fernández Jiménez recibió en el despacho oficial de la alcaldía a los representantes de la Prensa, a quienes dijo que la tarde de ayer y la mañana de hoy la había dedicado a realizar las visitas protocolarias. Agregó que la visita del Subsecretario de Obras Públicas le entretendrá todo el día. Manifestó que dicho Subsecretario había venido para ultimar asuntos electorales pendientes, y estudiar otros asuntos que tiene pendientes de resolución el Ayuntamiento, como el de las aguas y otros, a los que se tiene que buscar solución. Dijo que estaba celebrando conferencias con los partidos políticos, con el fin de encontrar una solución armónica, que si bien no satisfaga los deseos máximos de todos, al menos sirva para humanizar la lucha. A este fin, todos deben contribuir, y yo soy el primero que estoy dispuesto a prestar mi contribución y dar el máximo de facilidades. Como consecuencia de las manifestaciones que ayer hice a los periodistas como referentes a la asamblea verificada por las fuerzas económicas de la ciudad, me han visitado los señores Castañis y La Calle, a quienes he rogado me den por escrito las soluciones que ellos creen más justas, para ver el modo de ponerlas en ejecución. Sobre este mismo tema hablé ayer con el Agente ejecutivo de Ayuntamiento don Juan Adame, quien por tener un contrato con el Ayuntamiento, es un factor necesario para las resoluciones que se adopten. Por lo pronto se han suspendido todos los embargos. Mañana continuo diciendo el señor Fernández Jiménez—srré más extenso y saldré al paso de actitudes que no responden sino al deseo de solicitudes de actas, como si las hubiera por centenas. Dijo también que dentro de unos días vendrá a Córdoba don Luis Palarés, que dará la interpretación verdadera de una carta que ha publicado

un periódico de la localidad, en la que omitió su deseo ferviente de votar al Subsecretario de Obras Públicas, sea cual fuere la candidatura en que figurase, lo cual agradece dicho señor Subsecretario, y quiere hacer extensivo a los candidatos de su partido o de la coalición que éste figure. Un perioeista le preguntó si don Federico Fernández Castillejo había sido elegido candidato por Valencia, contestando el señor Fernández Jiménez que, efectivamente los habían proclamado candidato por la ciudad levantina, pero que rehusaría cuantos ofrecimientos se le hagan en este sentido, pues tiene la obligación de presentarse por Córdoba, porque únicamente por su pueblo o por ninguna parte será diputado. Mientras hablaba el señor Fernández Jiménez con los periodistas, tuvo que acudir a una llamada telefónica. Una vez terminada la conferencia, dijo que acababa de hablar con el representante del Banco de Crédito Local señor Fariñas, quien se encuentra en Córdoba desde hace ocho días, para poder solucionar lo que hay pendiente con el mismo, a cuyo banco le adeuda el municipio más de dos millones de intereses y plazos, lo cual constituía un grave problema, pues podía llegar al embargo de los arbitrios municipales. He citado al señor Fariñas para mañana a las seis y cuarto de la tarde, para tratar de buscar una solución armónica al conflicto, del que no tiene la culpa nadie, sino el aumento que actualmente tienen las cargas municipales. Han cumplimentado hoy al señor Fernández Jiménez don José R. de Vergel, don Vicente Aguayo, don Miguel Jerez, don Atanasio Villegas, don Antonio Mellado, don Adolfo Mateo, don Francisco Mateo, don Emilio Andrade, don Luis Labrador, don Antonio Alcalde, don Enrique Cano, don Armando La Calle, don José Castañis, doña Luisa Ruiz, doña Carmen Jurado, don Francisco Rey Melero, y don Plácido Velasco.

Información de
1.ª Enseñanza

SECCION ADMINISTRATIVA
La Dirección General de Primera Enseñanza pide a la sección administrativa relación de alumnos-maestros que cesaran en sus escuelas por toma de posesión de los propietarios nombrados en el último concurso de traslado. La Dirección General de Primera Enseñanza da las instrucciones sobre el envío de las relaciones de vacantes peditas por O. M. de 15 del actual (Gaceta de 22). Expediente devuelto La Dirección General de Primera Enseñanza devuelve el expediente solicitando el reingreso de don Rafael Pascual Soler, para que el interesado se atenga a la O. M. del 15 del actual (Gaceta del 22). Credencial El Jefe de la Sección Administrativa de Las Palmas envía la credencial de maestro propietario de la Escuela Nacional de niños de Malenara a favor de don Rafael Lacoba. Solicitud de suplencia Doña Antonia Gómez Conde solicita la suplencia de la escuela graduada de niñas «Concepción Arenal», de Montilla. Ceses Doña María del Rosario Font del Riego, se ha posesionado de la Escuela Nacional de párvulos número 2, del grupo «Alcázar». O. M. 17 de enero del actual. Doña Amparo Ortiz Forcada, de la unitaria de niñas número 5 «Juan de Torres», nombrada en el último concurso de traslado por O. M. de 15 de enero del actual (Gaceta del 18).

INSPECCIÓN DE 1.ª ENSEÑANZA
A la consulta de la Inspección de Primera Enseñanza, la de Sanidad manifiesta que para el ingreso de los niños en las escuelas nacionales y privadas, está en vigor las disposiciones sobre vacunación antivariólica en el art. 13 del R. D. de 15 de Enero de 1903; circular de la Dirección General de Sanidad de 13 de Julio del mismo año y R. D. de 5 de Enero de 1904 ratificadas por distintas posteriores.

CONSEJO PROVINCIAL DE PRIMERA ENSEÑANZA
Licencia D.ª Dolores Granada Bonilla, maestra propietaria de la Escuela Nacional de niñas de Ziguilla (Priego), solicita un mes de licencia por enfermedad.

Nuevo vocal La Comisión Gestora de Nueva Carteya nombra a D. Guillermo Martínez García, vocal-concejal en el Consejo Local de Primera Enseñanza de aquella localidad. Nota Advertimos a los señores Maestros de la provincia que aún no han enviado los presupuestos escolares para el actual ejercicio al Consejo Provincial de Primera Enseñanza que deben hacerlo con la mayor rapidez al efecto de evitarse molestias.

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Maese Luis, núm. 22
Teléfonos 2186 y 2187
CORDOBA
D. _____, vecino de _____ provincia de _____ con domicilio en la calle _____ núm. _____, se suscribe al periódico arriba indicado por un _____ (1) cuyo importe es de _____ pesetas. _____ de _____ de 193 _____ Firma, _____

La guerra
Abisinia duda ya del apoyo de la Sociedad de las Naciones

En los centros oficiales se espera con gran interés, aunque no con gran confianza, la reunión que en breve habrá de celebrar el Comité de peritos, para tratar de la aplicación del embargo sobre las remesas de petróleo destinadas a Italia. Con respecto a este asunto, un alto empleado del Ministerio de Negocios Extranjeros ha manifestado que Etiopía no espera ya casi nada de las demás potencias, pues está convencida de que será abandonada a sus propias fuerzas contra un Estado fuerte y bien armado, cuyos afanes de conquista nadie puede desconocer. Añadió que la deficiencia de armamentos con que tropiezan los soldados etiopes será remediada por el entusiasmo que ponen en la lucha, y que ha quedado demostrado suficientemente en las batallas que acaban de librarse en la región del Tigré. Terminó diciendo que la Historia se repite y que, como ya ocurrió otra vez, Etiopía logrará verse libre de la presencia del invasor.

IMPRENTA
F. TOLEDANO
NUEVOS TALLERES MONTADOS CON MAQUINARIA Y MATERIALES COMPLETAMENTE MODERNOS : : :
Málaga, 12 - Tlf. 1654 - Córdoba

Tribunales
Juicios para mañana
Mañana en la sala primera se celebrará la vista por estafa contra Rafael López. Actuará de abogado defensor, don Federico Fernández Castillejo y de Procurador, el señor Rodríguez. —Por el Juzgado de la Derecha se verá la causa por estafa contra Mariano Lezo Rubio. Actúa de abogado defensor el señor Garza, y de Procurador, el señor Guerrero.

DE SOCIEDAD
Se encuentra enfermo nuestro distinguido amigo el presidente de la segunda Agrupación del Jurado Mixto don Germán Ruiz Maya. Le deseamos un rápido restablecimiento.

Casa de Socorro
Caída casual
En la Carrera de la Fuensanta, Antonia Gracia Sánchez de 38 años sufrió una caída, teniendo que ser asistida en este centro benéfico de la fractura del colles izquierdo. Pronóstico grave. Después de asistida pasó a su domicilio. Mordido por un perro
El niño de 19 meses Justiniano Muñoz Navarrete fué mordido por un perro, sufriendo erosiones en ambas manos. Pronóstico reservado.

Desde Puente Genil desmienten una información del Gobernador

Recibimos de Puente Genil el siguiente telegrama: PUENTE GENIL, 29 (19 20 h.)—Leeremos en «A B C» de hoy que, interrogado el gobernador de Córdoba por los periodistas acerca de lo ocurrido en Puente Genil entre individuos de distintas ideologías políticas, manifestó que había ordenado se abriese una información y según la cual lo ocurrido fué que, durante la última, dos grupos políticos que se dedicaban a fijar carteles de propaganda electoral se dirigieron insultos, llegando a propinarse golpes, oyéndose después unos disparos que habían hecho al aire, sin que hubiese que lamentar desgracia alguna. A dicha información hemos de objetar que no pegaba carteles el grupo agresor, que no llegó a propinarse golpe alguno ni hubo discusión y que bien pueden calificarse de adivinos sus informadores al decir que los disparos fueron hechos al aire, ya que, gracias a Dios, no fuimos heridos. En el Juzgado se instruye el oportuno sumario.—Firman el despacho Luis Reina, Rafael Morales, Francisco Chacón, José del Pino, José Tafur y José Ergar.

El texto del telegrama que reproducimos confirma plenamente la información que publicamos del vandálico suceso. Nos resistimos a creer que el gobernador señor Cardero haya tergiversado, a sabiendas la verdad, y vamos a creer que ha sido mal informado por la persona a quien ordenó la instrucción del expediente. Es lo mejor que podemos hacer en obsequio del señor Cardero, pues no podemos sospechar que sabiendo la verdad de lo ocurrido, la haya desfigurado, cuando en ello no puede tener interés alguno. El tratar de encubrir un hecho vituperable y criminal, es un delito que cae dentro de las redes del Código, y el señor Cardero es incapaz de ello. El señor Gobernador no puede estar en convivencia con los pistoleros sin conciencia. Lo creemos. Y no lo juramos porque es pecado poner a Dios por testigo.

Esta Administración ruega encarecidamente a los señores suscriptores que no reciban el periódico lo pongan en su conocimiento a fin de poner remedio

Curiosidades

Curación por los insectos
Hace muy poco tiempo murió en Belgrado el sabio Johanovitch, antiguo profesor de la Universidad y cuyas investigaciones sobre el cáncer fueron seguidas con el mayor interés por los centros médicos del mundo entero. Por desgracia este hombre notable acabó la vida antes de haber terminado sus experiencias, pero su ayudante, el doctor Sahovitch ha dado cuenta en una entrevista del resultado de los trabajos. «Gracias a las numerosas observaciones efectuadas—dijo—pudimos convencernos de que entre los apicultores no existe ningún canceroso. Así, por lo menos, lo demuestran las estadísticas. Como conocíamos los efectos de la picadura de la abeja en los tejidos de los individuos normales, nos dedicamos a estudiar su influencia sobre los tejidos cancerosos, hicimos antes una serie de experimentos en cobayas, conejos y hasta en algunos hombres. Después de la tercera o cuarta picadura observamos una regresión del tumor, seguida de una franca mejoría. Sin embargo, es preciso observar que este procedimiento no llega a hacer desaparecer por completo el tumor. Entonces nos preguntamos si sería posible obtener una curación definitiva mediante la aplicación de suero compuesto de dardos de abeja y de extracto del tejido canceroso. Por desgracia, nuestros experimentos fueron interrumpidos por la muerte del profesor Johanovitch».

El séptimo arte
Biografías de Catalina Bárcena

Es nacida en Cienfuegos (Cuba); pero al poco tiempo sus padres, que eran españoles, la trajeron a la península. Pasó los primeros años de su vida en Santander, en donde empezó su educación que más tarde fué completada en Madrid. Al contrario de otras actrices que ya desde muy pequeñas sintieron la vocación por el teatro, a Catalina no le interesó nunca sino por mera distracción. Sin embargo, azares de fortuna pusieron en el trance de buscar trabajo. Y una amiga de su casa, que le había oído recitar en diversas ocasiones con motivo de alguna velada familiar, tras de augurarle un brillante porvenir en el teatro se apresuró a presentarla a doña María Guerrero. La gran actriz tomó a Catalina súbito cariño y le ofreció un puesto de dama joven en su compañía. Obligada por las circunstancias y con más necesidad que vocación, aceptó esta última el contrato, e hizo su aparición en la escena del teatro de la Princesa. El éxito obtenido en su debut la animó a seguir trabajando, y poco tiempo después llegaba a ser primera actriz del teatro Lara. De triunfo en triunfo siguió su carrera teatral, siempre conquistando nuevos éxitos y llegando al punto cumbre del prestigio escénico al frente de su compañía de comedias, con la cual recorrió en inacabable sucesión de éxitos los escenarios de España y de América española, a más de algunas gloriosas excursiones por Nueva York y París. En 1931 fué a Hollywood, acompañando a Gregorio Martínez Sierra, que iba como supervisor de películas en castellano. También allí, como en otro tiempo con el teatro, Catalina Bárcena comenzó a trabajar para el cine sin haber puesto de su parte ni lo más mínimo. Por complacer a Benito Perojo, se prestó a que le hiciesen una prueba de fotogenia, y resultó ésta tan satisfactoria que determinó a los pocos días su primer contrato para trabajar en los estudios. que la oficina de entomología se ocupa activamente en la crianza aséptica de las moscas que se ponen a la disposición de los equipos quirúrgicos a fin de que sean utilizadas en el tratamiento de toda especie, incluso las tuberculosas. En Berlín se han hecho ensayos con el mayor éxito, y es de creer que el nuevo sistema será adoptado por todo el mundo. Estos dos ejemplos son interesantes, sobre todo porque abren un nuevo campo de investigación terapéutica.

Por los mentideros
Se dice...
Que María Fernanda Ledrón de Guevara de Larrañaga (e) María de la O, ha formado contrato con el Alcázar madrileño.
Que María Fernanda etcétera estrenará «su» comedia en Madrid, el sábado de Gloria.
Que el gracioso actor, primerísimo actor, Alfonso Arteaga piensa formar compañía.
Que Arteaga quiere volver a «sus» vodeviles, melodramas...
Que es probable que el domingo se despidá del Cómic.
Que la futura primerísima actriz de la compañía—también futura, claro—de Alfonso Arteaga es Laura Bové.
Que no tendría nada de particular que Arteaga y la entente Torres Lluelles Clapera llegasen a un acuerdo.
Que...
Que la Agrupación Marcos Redondo está trabajando activamente con la creación de un sello «Pro-teatro benéfico».
Que dicho sello—veinticinco céntimos—servirá para sufragar los gastos que origine la celebración de festivales de Asilos, hospitales, etcétera.
Que Agrupación Marcos Redondo ofrece el sello a sus socios y simpatizantes en general.
Que el novel autor A. Manchón estrenará, el próximo domingo, por la tarde, «El patio del Fardillo».
Que el estreno lo efectuará el cuadro escénico de la Peña de lo Més... en el Teatro Escuela.
Que este novel pronto será veterano, porque ha estrenado ya «La ver-

“GUIÓN,
La publicidad en este periódico es la más eficaz

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Maese Luis, núm. 22
Teléfonos 2186 y 2187
CORDOBA
GUIÓN
Diario de la mañana
PRECIO DE SUSCRIPCION
Trimestre... 7'50
Semestre... 15'00
Año... 30'00
(1) Trimestre, semestre o año.